

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES: UNIDOS

MUNDO OBRERO

Organo Central del C. C. del P. C. de España
Comité Local. Penal de Burgos. 10 Septiembre 1947



POR UN GOBIERNO DE UNIDAD REPUBLICANA Y ANTIFRANQUISTA .

Acaba de ser solucionada la crisis del Gobierno. Su larga duración ha demostrado la laboriosidad de las gestiones, pero encabezadas por falsos conceptos políticos. Alvaro de Albornoz creyó solucionarla creando un Gobierno mirando hacia fuera y no hacia dentro de España, incompatible con la situación real de nuestro país y con la necesidad nacional de unir a todos los españoles en un gran frente democrático y antifranquista. Se engaña rotundamente quién piense que un Gobierno sin comunistas ó sin representantes de las Fuerzas Obreras y más democráticas sería reconocido por los anglo-sajones. A estos no les interesa la libertad de nuestro pueblo. Defenderán hasta el último minuto, sus privilegios imperialistas en España, bien asegurados con Franco e con un franquismo sin él.

¿Qué se ha logrado al propugnar una solución al margen de la República y su Gobierno, dirigida y encabezada por Indalecio Prieto?

En primer lugar provocar la crisis de este. Es el primer mazazo asestado a la cabeza dirigente de la Resistencia. Una crisis del Gobierno, cuando el pueblo necesita más de una dirección y orientación para su lucha, de una representación unitaria, nacional y democrática ante el mundo, significa despojarlo de lo más esencial para continuar con éxito el aplastamiento de Franco.

En segundo lugar la dispersión y división de las fuerzas republicanas. En momentos en que la unidad de Partidos y organizaciones había de ser más férrea, más inexpugnable, lo contrario era atentar contra los intereses del pueblo y de la Patria. La clase obrera y los sectores republicanos, por efecto de la misma crisis y como consecuencia de la división originada, pierden temporalmente las avanzadillas que poco a poco habían conquistado en la lucha por la República.

En tercer lugar intentan suprimir o aplacar el fervor combativo y unitario que hierve a borbotones en la sangre de los patriotas españoles, pero que a pesar de esos intentos, a pesar del silencio que sectores obreros y republicanos guardan sobre las grandiosas acciones de nuestro pueblo y de las luchas de las masas, seguirán unidos combatiendo hasta hundir el régimen Franco-terrorista.

Esta situación ha permitido abrir los pulmones del régimen franquista para respirar más profundamente en un intervalo de su asfixia.

Y todo esto. ¿para justificar qué? Para justificar una acción política donde la clase obrera y el pueblo pierden toda ocasión de ser las fuerzas que encabezen y vigilen la democracia para nuestro país. Porque no puede haber democracia sin República ~~ni~~ en nuestra Patria.

Para justificar el mantenimiento de una Guardia Civil que asesine y torture a las masas. Para justificar el terrorismo policíaco franquista sin Franco. Para justificar la permanencia de un Ejército al servicio de la reacción y de la provocación, de un aparato estatal plagado de enemigos del pueblo, de un capitalismo satánico que siga exprimiendo a los obreros y de un latifundismo que continúe sangrando a nuestros campesinos.

Naturalmente que los comunistas somos intransigentes con toda clase de maniobras que quieran burlar las aspiraciones democráticas del pueblo. Recavamos para nosotros los

puestos de mayor peligro en las jornadas más difíciles y por eso el gran Partido de Pío Díaz y Dolores es hoy el Partido del pueblo, querido de todos los españoles que sienten y aman la República. Fiel hasta la muerte a los intereses de la clase obrera. Por eso el franquismo nos distingue con saña feroz en su brutal represión.

Pero hoy se levanta también por otras gentes la bandera del anticommunismo. Prieto se abraza a ella con redoblado tesón. El anticommunismo de Truman ha caído hasta sus huesos. La política anticommunista del Presidente americano, política que anudaza a los Sindicatos obreros estado-unidenses, que vive en odio contra las masas trabajadoras, que atenta contra la libertad y la democracia en América y trata de extender a Europa y Asia a través de sus agentes, ha inflado la conciencia de Prieto. Se ha convertido en agente al servicio del imperialismo norteamericano, negando la consigna anticommunista, corriente extraña a la clase obrera.

Su actitud nos lleva a recordar lo que los comunistas estamos haciendo grandes esfuerzos por olvidar, porque es hora de unir y luchar y a ellos nos entregamos en cuerpo y alma.

Con el pretexto del anticommunismo, Hitler y Mussolini machacaban a la clase obrera y al pueblo, se asesina a las masas en Grecia, en España, en Portugal, y la reacción y el fascismo justifica con ello la lucha contra la clase obrera y las masas democráticas en otros países.

Los camaradas socialistas, confederales, republicanos y todo el pueblo que combatieron codo a codo junto a los comunistas en nuestra guerra de liberación, que nos vieron defender la República junto a ellos en los primeros puestos de combate, que nos han conocido en esta etapa sangrienta del franquismo caer gritando por la República hasta quedar rotas las gargantas segadas por el plomo falangista, que hemos dado cientos y cientos de héroes en la lucha infatigable contra el franquismo y llenas las cárceles de abogados militantes que, como vosotros, caísteis en el combate por la libertad y por la Patria, saben el peligro que el anticommunismo representa para nuestro pueblo.

No es posible que los camaradas socialistas estén identificados con Prieto en esta lucha contra los comunistas, en su aislamiento, porque es estar en frente a la clase obrera y amenazar de muerte la democracia y la República en nuestro país. No puede ningún socialista sentirse aún con la idea de colocarnos en pie de igualdad con los falangistas, insulto inculcable lanzado contra el Partido Obrero, más consecuente en la lucha anti-franquista.

¿Pueden pues los compañeros socialistas, ~~manifestarse~~ ser incompatibles con los comunistas, con los obreros y campesinos, con los intelectuales y empleados, que pusieron y pondrán a contribución siempre en la lucha hasta sus vidas por conquistar para los trabajadores y el pueblo un régimen de democracia y libertad?

En la crisis actual ¿cuál fue la posición del Partido Comunista? Junto a otras fuerzas democráticas luchó por un Gobierno de unidad republicana y antifranquista. Y la solución de la crisis no ha respondido precisamente a esa necesidad nacional. Como institución legal de la República, los comunistas sabemos defenderla de los ataques de sus enemigos. Pero como Gobierno que represente el mandato del pueblo para acabar con Franco y asegurar después su libertad, como eso no. Un Gobierno constituido a base de tres partidos republicanos (de Izquierda, Unión y Federal), sin representantes de las fuerzas obreras, ni de las nacionalidades catalana, vasca y gallega; sin participación de todos los sectores nacionales antifranquistas; un Gobierno así nacido no puede ser capaz de prestigiarse ni de tener la autoridad necesaria en el interior y exterior para jugar el papel que está llamado a desempeñar.

No solo porque no representa a la inmensa mayoría de los españoles, sino fundamen-

talmente por la ausencia de la clase obrera, porque no está asegurada la dirección y firme consecuencia democrática, porque no es popular, porque carecerá del apoyo necesario.

Pronto a celebrarse la nueva reunión de la O.N.U. y cuando el pueblo español necesita de un fuerte, combativo y unitario Gobierno que lo represente, el presidido por Alvaro de Albornoz no puede, de ningún modo, evitar que la reacción imperialista y los enemigos de la democracia española especulen con la división republicana, para seguir permitiendo que Franco asesine al pueblo en el interior y provoque la guerra en el exterior.

El Partido Comunista ha defendido y luchado por un Gobierno de concentración nacional, única salida justa, ayer y hoy, a la situación planteada y, sobre todo asegurar en esa combinación de unión nacional una fuerte representación de la clase obrera y de las fuerzas republicanas, garantía incuestionable de toda democracia en España.

No solo ha tropezado el Gobierno con ~~la falta de apoyo de~~ la falta de apoyo de socialistas, comunistas y otros republicanos, por su inconsistencia como Gobierno ampliamente representativo de todo el pueblo antifranquista, sino que el Partido Comunista luchará incansablemente hasta conseguir la participación en él de todas las fuerzas republicanas y antifranquistas que deseen derrocar a Franco y restablecer la democracia en nuestro país.

"Para la clase obrera las palabras República y democracia no son un concepto filosófico y político vano; son el pan de sus hijos, el fin del terror, la libertad, la desaparición de la miseria que actualmente abrumba sus hogares".

(Santiago Carrillo).

INSISTIENDO SOBRE LAS DEPORTACIONES

La campaña contra el criminal intento de deportación a Guinea ha hecho retroceder a las hienas falangistas, sin que se resignen a abandonar su propósito de lanzar fuera de España a millares de presos políticos.

La deportación no es un hecho aislado, forma parte de la ola represiva del franquismo contra nuestro pueblo y sus presos, ola hoy más fuerte puesto que en ella confían nuestros verdugos para mantenerse a toda costa sobre un régimen que se derrumba estrepitosamente.

Conocemos sobradamente a nuestros enemigos, pues son los verdugos y asesinos de centenares de miles de españoles y autores de la más amplia y sangrienta represión que registra la Historia, y no ignoramos lo que significa en sus manos la tétrica medida que encierra la deportación. De aquí que insistamos machaconamente, pues estamos seguros del asesinato en masa que se trata de perpetrar, cumpliendo órdenes de la Falange y cuya ejecución, en primer plano, está encomendada a los criminales Fernández Cuesta, Conde Marsal y Ylagas. Pero también estamos convencidos de que la movilización de masas, el trabajo enérgico y audaz de los antifranquistas y la lucha sin cuartel, unida, disciplinada y dirigida, justa y consecuentemente, no solo impedirán las deportaciones, sino aniquilar a la pandilla de aventureros, terroristas, asesinos y ladrones que asolan nuestra Patria.

Contaban los jefes de Prisiones con que se desataría una vigorosa campaña de protesta y condenación contra el confinamiento en la Guinea. En consonancia con la misma, así operarían. Batido en sus primeros intentos, tratan de confundir y desviar a través de sus agentes y la propaganda, señalando como lugar de concentración de presos, las inhospitales rocas de Fuerteventura o Lanzarote, en Canarias. La voluntaria imprevisión del Boletín

Oficial, no fijando el lugar de la Penitenciaría especial, deja el campo libre para dirigir la maniobra de acuerdo con el desarrollo de la lucha.

Aparentemente, la Guinea ha pasado a segundo plano. Pero queda en pie la amenaza de la deportación y el peligro de ir a ese maldito territorio, de fácil traslado para el franquista si lograse llevarnos a Canarias. No faltarían pretextos.

Cualquiera que sea el lugar de la deportación, lleva aparejada la muerte, objetivo central del enemigo. En la Guinea nos explotarían los negreros que tienen a su cargo la extracción de materias, de cuya empresa, el conde del Cande es primer accionista. En Canarias peroraríamos en las canteras volcánicas sacando materiales para la producción de cemento.

No somos delincuentes condenados a trabajos forzados. Somos presos políticos que combatimos contra la peste falangista y reaccionaria que desangra a nuestra Patria. La consigna: ¡Ni un solo preso antifranquista fuera de la Península!, debe grabarse básicamente en nuestros cerebros. Como tarea principal, hoy más que nunca y ante el ataque de escorrido del enemigo, tenemos la defensa de la vida, en la cual no puede haber más distinción que emular la conducta de quienes mejor la comprendían y practicaban. En ella no puede pasar la diferencia aparente de situación penitenciaria. Somos combatientes contra un enemigo rapaz sanguinario y cruel, que no hace distinciones al asestar sus sarrazos. La lucha es el único camino de nuestra libertad y de la Patria.

¡En pie de lucha contra las deportaciones! ¡Ni un paso adelante en el camino de la muerte! Estamos firmemente convencidos de que no habrá de faltarnos la solidaridad internacional y la ayuda de nuestro pueblo.

Que la voz y la resistencia activa de los presos, al lado del pueblo, sea potente clarín de combate contra los intentos criminales de nuestros enemigos.

LA POLÍTICA DE PROVOCACION DE LOS ANGLÓ-SAJONES EN LOS BALKANES

El mundo está presenciando una de las más fuertes ofensivas lanzadas contra aquellos pueblos que, tras de la última guerra, han sabido desembocar en auténticas soluciones democráticas y que se hallan actualmente empeñados en la enorme tarea de consolidar sus conquistas en el campo de su independencia política. En los países balcánicos los anglosajones, atrayendo sobre sí principalmente la atención de la reacción inglesa y norteamericana, sufren constantes provocaciones dirigidas a levantar obstáculos en su desarrollo y aprovechar la acción interior de los enemigos y traidores a su Patria y a su pueblo.

Y es el ejemplo de Grecia uno de los más palpitantes; ejemplo de un pueblo que lucha con heroísmo no superable y contra el cual se confabula, decididamente, lo más negro de la reacción y del imperialismo mundial. Hasta ahora el Gobierno de E. U. no ha especificado el tipo de acción que considera preciso para ~~mantener~~ "mantener la paz en los Balcanes", pero lanza su aparato estatal y las organizaciones adecuadas a una campaña que propicie cualquier medida y que culmine con las provocadoras declaraciones del jefe de la "American Legion" cuando propugna por el envío de tropas a Grecia, "aunque esto pueda suponer que comencemos de nuevo a tiros". Y en su doble juego de ayuda a la reacción griega, aprovecha la ocasión para desencadenar constantemente ataques contra Albania, Bulgaria y Yugoslavia, acusándoles de países agresores de Grecia, simplemente por ser un valladar para el machacamiento que del pueblo griego desean hacer.

Como plañideras, Gran Bretaña y EE. UU. han elevado sus girones y han hecho llover las reclamaciones por la condena a muerte -justa y legal- de Pafkov, un traidor a su país convicto y confeso de su crimen. Mientras tanto, Franco continúa los suyos. Franco, fusila, tortura y hambre, sin que por parte de estos países se considere que sea llegado el momento de hacer la más mínima protesta y se acabe con ellos. ¿Dónde están las reclamaciones por tantos y tantos miles de patriotas, de honrados españoles, que el franquismo ha fusilado? Pero es que ahora se trata de salvar a uno de sus peones, a uno de sus más fieles lacayos, se trata también de crear en Bulgaria, lo mismo que en los demás países balcánicos, situaciones angustiosas e inestables que "justifiquen" cualquier intervención que acabe con aquellos Gobiernos auténticamente democráticos y, que por serlo no están dispuestos a servir otros intereses que no sean los de su Patria.

Provocación y no otra cosa, son esas reclamaciones hechas con el apelativo de "crimen político".

Para ayudar y colaborar en esa política de provocación imperialista, Franco siempre propicio a prestar servicios que le permitan recoger alguna migaja, lanza la idea de la creación de un bloque de pueblos mediterráneos, agrupando, según él, a Portugal, España, Grecia y Turquía en nombre de hipotéticos intereses comunes, pero con el solo objeto de encender por los países más fascistas de Europa, la hoguera de la inseguridad y la guerra.

Y son los guerrilleros griegos con su heroica ofensiva general, y son los pueblos albanés, búlgaro y yugoslavo con su férrea unidad nacional y con su firme decisión de oponerse a las maniobras y de barrer cuantos obstáculos se opongan a su desarrollo, los que marcan el camino a todos los pueblos y demuestran prácticamente que ante un pueblo unido y que sabe lo que quiere se estrellarán siempre las turbias diplomacias y las mas fuertes coacciones.

Pese a todos los esfuerzos de la reacción imperialista, los pueblos balcánicos van seguros a su renacimiento democrático, libre y a su reconstrucción por un proceso de unidad, lucha y trabajo. Las manifestaciones de sus jefes queridos, Dimitrov, Tito, Hedra, en torno a los cuales están todas las masas populares dejan bien clara la cuestión.

Las amenazas atómicas solo sirven para reducir a los pueblos débiles; a los pueblos fuertes no pueden asustarles para nada.

EL DICHETO DE LAS 14 PESTAS CON 40 CENTIMOS

La farsa que denunciábamos en nuestro número anterior sobre el pretendido indulto de la cuarta parte de la condena de los delitos posteriores con sus diferentes apartados y cláusulas eximitorias, gracias a las cuales, estaban exentas del "beneficio" la mayor parte de los que afectaba dicha disposición, ha sido ampliada con un nuevo sarcasmo por parte de la "Dirección General de Prisiones".

De sobra es conocida la paupérrima situación económica de los que sufren reclusión en las mazmorras franquistas, por eso solo puede considerarse como una moña, como una burla soez, la petición de abono, previo pago de la cantidad de catorce pesetas con cuarenta céntimos para sufragar los gastos del certificado de antecedentes penales, documento necesario para la tramitación del susodicho indulto parcial.

Por lo visto no es suficiente la "signación" del presupuesto, cada año aumentado para el Ministerio de Justicia. Quiérase extrujar los exiguos bolsillos de los presos.

En ningún Estado civilizado se había conocido estafa tan semejante. En España el pre-

se tiene que pagar el servicio de la barbería, ha de abonar una peseta con veinticinco céntimos para escribir una carta, sus familiares, si quieren verlo también han de efectuar el mismo pago, e inclusive el semanario propagandístico del régimen, coharten para que sea pagado mediante suscripción de cuatro pesetas con cincuenta céntimos.

El "Economato es otro patio del Manipodio; un kilo de tomates en Burgos valen ochenta céntimos; en el Economato una peseta cincuenta céntimos; así todo.

El Cuerpo de Prisiones se había caracterizado siempre por su afán de rapiña.

Hoy con Fraque, inundado de falangistas como Isidro, Matías, etc., es el mejor exponente de este régimen de ladrones y verdugos.

"Para acelerar la caída del franquismo una ola de protestas, de huelgas, de manifestaciones debe inundar España de punta a punta."

(Pasienaria)

NO HAY JABÓN

Todos los que han pasado por las cárceles españolas por sus actividades revolucionarias, desde principios de siglo, saben que a los reclusos y más aún en los Penales se les facilitaba cuanto necesitaban de acuerdo con el reglamento. Desde la ropa de cama e interior hasta el calzado, acompañado del jabón correspondiente en abundancia para el lavado de ropa y aseo personal.

En la actualidad, al recluso se le roba hasta el mínimo racionamiento oficial en toda España.

Cuando se le facilita jabón hay que pagarlo de su peculio particular. Y nos solamente queda aquí la cuestión sino que en este Penal de Burgos hace más de tres meses que no se nos ha administrado ni un simple gramo de este producto tan necesario para la higiene personal en una aglomeración como la nuestra.

La carencia de jabón es tal que hasta la mezcla de tierra y sosa que expendían en el Economato, cuyo precio era una gran pesadilla, se agotó rápidamente y ahora el compañero que no desea tener la ropa sucia, si no quiere restregarla con agua sola, tiene que sacrificar una vez más a sus familiares para que le envíen el poco jabón que ellos con muchas fatigas pudieron conseguir.

No es extraño pues, que la miseria cunda en el Penal. Han aparecido los piojos, los desinfectantes brillan por su ausencia, ni zotal, ni el cloruro que está asignado al presupuesto se conocen aquí y para colmo, cuando se exige que la ropa sea llevada a la cámara de desinsectación, la poca carga -siempre ahorrativas- impide el aniquilamiento de los parásitos que se entremezclan con la ropa hasta entonces limpia.

El enemigo quisiera vernos a todos infectados. Impidámoslo. Exijamos el jabón que nos pertenece, así como una desinsectación y desinfección en condiciones.

"La tarea de destruir el régimen franquista y restablecer la democracia y la República, no está más allá de las fuerzas y de las posibilidades del pueblo".

(Santiago Carrillo)

CARTAS DEL PUEBLO

Los párrafos que extractamos a continuación de cartas recibidas en el Pensil hablan por sí solos de la tragedia y de la lucha grandiosa de nuestro Pueblo. No necesitan comentarios. En ellos palpitan la sencillez, el dolor, la miseria y también el combate a muerte contra el franquismo. Son el testimonio irrefutable de la acusación del pueblo contra sus verdugos.

LANTAR/ Almería.

Querido hermano:.. tanto los que tenemos tierra como los que no, carecemos de lo principal, a causa de que cuando llega la recolección se presentan esos señores que dicen ser de Abastos y todo lo administran y arreglan con todo, pero siempre se oculta algo. Cuando pretendemos llevarlo al molino, las puertas están cerradas para que no podamos molar. A los pocos días nos ofrecen harina y legumbres de estraperlo a precios seis veces más caro que como nos compraron lo que nos arrebataron y hemos comprobado que lo efectúan esas honradas personas que se llaman de Abastos, por esta causa hace cuatro meses que no comemos pan...

Tu hermano.

LINARES/ Jaén.

Hermano. A Florentino lo han dejado parado en la mina por enfermo; lo han dejado el 30 por ciento y ganaba 10'50; como verás para ocho que somos de familia no hay para nada. La Manuela, que es la mayor y aún no tiene 14 años, se ha puesto a servir y no gana para ella.

Perdona si no te podemos escribir más, pues ya sabes por lo que es, y eso que vivimos en el mejor país del mundo; ¿si tuviéramos que vivir en el peor, que sería de nosotros?

REINOSA/ Santander.

... yo no puedo ganar para los tres. Tú no sabes que yo gano cinco pesetas al día y un kilo de patatas me cuestan tres pesetas, y me comen un kilo cada hijo. Luego el pan, y la leche, y calzados, y la casa, y la luz, y el agua...

AVILA/ Hospital Provincial.

... dime como te encuentras y que tal es dan de comer, pues aquí nos dan muy mal y si no fuera por lo que me mandan de casa se moriría uno de hambre.

MADRID/

...Fui a visitar a la mujer de N., cuya impresión de tristeza, aún no se me ha borrado.

Dice que le duele el estómago. A mi juicio no tiene más que hambre; es un esqueleto, un esqueleto y la madre otro.

Hemos llorado juntas al contactarse sus calzoncillos.

Donde trabajaba le daban dos pesetas y sin comida y como no tiene dinero ni contrato, no tiene derecho a que la visite el médico de la Casa Obrero.

ALMERIA.

En un ataque al Banco Español de Crédito, verificado por los guerrilleros, dieron muerte a dos policías armados, un cabo de la misma y un guardia civil.

Después de tenaz lucha los guerrilleros pudieron huir, perdieron a un compañero en el combate.

BILBAO.

En la Estación del Norte, una explosión destruyó cinco locomotoras.

Por dicho motivo se han detenido a doce obreros de izquierdas, los más destacados.

"El vendaval fascista no ha podido arrancar a los comunistas del corazón del pueblo; al contrario hoy como nunca, comunista es sinónimo de heroísmo, de fidelidad a la causa del pueblo, de antifranquismo, de capacidad política y de organización".
(Carrillo).

PUNTOS ROJOS

Renuncia de dos incógnitas.- X- alpargatas; y * ropa interior. Datos: cientos de presos descalzos, sin camisa ni calzoncillos. Calcúlese los meses que hace no salen estos artículos del vestuario.

Función de gala.- Mañana de todos los domingos. Desayuno: Agua coloreada. Relinchos coloreados a lo Perdigon. Insultos velados a lo Bercedo. Expansiones histéricas y sinuosas a lo Cositas, galleadas con hipidos concentrados de soberbia y mala leche. Un conserje con cara de borracho, crispadas las mandíbulas, sobre una silla, a cargo de José Ma. Silencio expectante. Después el tam, tam, tam, taram, tam, tam... y el desfile ante el estrado del gran democrata, para satisfacer su vanidad y recordarnos que estamos en la cárcel.

Se han enterado los redactores de "La Cigüeña" que mientras sus ídem han emigrado, la sbubilla apóstosa, que es Samz, ha paracutado en el Penal. Según parte ornitológico de última hora, al aterrizar esta ave siniestra ha producido daños y desperfectos valorados en castigos para los precedentes del Dueso y S. Miguel, en Brigadas donde no para ni Dios, en un desfile con susurros de malas intenciones a dño entre el "interfecto" y su fámulo "El Democrata" y varios etc., más.

